

INDICADORES FINANCIEROS

Divisas

Actualizado 13.04.23 | 10:29 hrs



DÓLAR E.U.

Valor

18.00

-0.37% ▼



EURO

Valor

19.90

0.00% =



REAL

Valor

3.67

-0.00%



LIBRA

Valor

22.56

-0.00%

TURISMO

[Grupo Posadas aumentará la oferta de cuartos en 11% hacia 2024 – REAL ESTATE MARKET](#)

Grupo Posadas, la cadena hotelera mexicana, aumentará en 11% la oferta de cuartos en el 2024, toda vez que sigue adelante con un plan de desarrollo que contempla acuerdos, con diversos grados de compromiso para operar 19 nuevos hoteles con 3,219 cuartos.

La compañía ha revelado que las aperturas de estos hoteles comenzarán durante el primer trimestre de 2023, pero la mayoría se prevé empezará a operar hasta el próximo año, anticipando una vida promedio de los contratos de operación de más de 15 años.

Sin embargo, hasta este 10 de abril el grupo hotelero no ha publicado algún comunicado al respecto, aunque dichas inauguraciones se anunciarían según los compromisos asumidos por los propietarios de dichos inmuebles.

[“Hilton Colombia sigue creciendo, es uno de los mercados más robustos de Latinoamérica” – REPORTUR](#)

Para la cadena Hilton, Colombia es uno de sus principales mercados en Latinoamérica por encima de países como Brasil o Argentina, por lo que seguirá apostando por esta plaza con una próxima apertura, el Atolón Hotel Cartagena Tierra Bomba de Curio Collection by Hilton, comentó en entrevista con *REPORTUR.co*, Nicolás Aieta, director de ventas y marketing de Hilton Corferias Bogotá, entre otros temas.

[Riu planea acudir a la nueva ampliación de capital de TUI – HOSPITALITAS](#)

Desde Riu Hotels & Resorts han confirmado que están estudiando acudir a la nueva ampliación de capital de TUI Group, la tercera en dos años. El objetivo es captar 1,800 millones de euros para “reducir por completo la ayuda estatal” recibida para hacer frente a la pandemia.

Riu optó por no acudir a la anterior convocatoria, a finales de 2021, “porque era muy reciente la compra del 49% de participación de TUI en Riu Hotels S.A.”, como subrayan fuentes de la cadena.

La participación de Riu en el grupo alemán ha descendido del 3.6% al actual 2.4%, al no haber acudido a la última ronda, en la que hubiera tenido que desembolsar 39.6 millones de euros para mantener su parte del capital; porcentaje valorado en 2021 en 105.3 millones según su último informe anual.



/amdetur



@amdetur



@amdetur



/company/amdetur

www.amdetur.org.mx

[Hyatt anuncia la apertura del innovador Hyatt Regency San Luis Potosí – HOSPITALITAS](#)

Hyatt Hotels Corporation anuncia la apertura de Hyatt Regency San Luis Potosí, con lo que se inaugura la primera propiedad Hyatt en este hermoso estado del centro-norte de México.

Este hotel cuenta con 134 habitaciones atemporales, las cuales brindarán confort a huéspedes, clientes y miembros del programa de lealtad World of Hyatt. Esta bella propiedad también ofrece experiencias relajantes para todo tipo de viajeros en la zona más exclusiva de la ciudad.

“Estamos encantados de abrir nuestras puertas y presentar la marca Hyatt en San Luis Potosí”, dijo Joel Abaroa, gerente general de Hyatt Regency San Luis Potosí. “Esperamos dar la bienvenida a viajeros de negocios o para aquellos que viajan simplemente por placer, y así, convertirnos en el espacio de reunión de referencia, brindando a los huéspedes todo lo que necesitan para trabajar y divertirse”. Hyatt Regency San Luis Potosí se encuentra en el barrio de Las Lomas, el cual ofrece una amplia gama de excelentes restaurantes, así como exclusivas tiendas que brindan experiencias inolvidables de compras. El hotel colinda con el Centro Histórico de la ciudad, lleno de sitios de interés como la Catedral Metropolitana de San Luis Rey, ejemplo del estilo barroco que caracteriza a la capital de San Luis Potosí. Este sitio, ideal para los amantes de la historia, data del siglo XVII.

[Sectur y Diputados acuerdan fortalecer acciones en beneficio de la actividad turística – MEXICO RUTA MÁGICA](#)

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) expuso ante los legisladores, los logros y avances en materia de turismo alcanzados en la presente administración, así como los programas en los que actualmente trabaja la dependencia a su cargo para afianzar a México como una potencia turística.

Detalló los ejes de desarrollo que se llevan a cabo en las diferentes regiones del país, que, alineados a los proyectos del Gobierno de México, como los trenes, aeropuertos, carreteras, entre otros, diversificarán el turismo y la derrama económica.

[Derrama de visitantes internacionales en enero y febrero subió 32%: Sectur – FORBES](#)

El ingreso de divisas por concepto de visitantes internacionales en enero y febrero de 2023 fue de 5 mil 422 millones de dólares, 32.4% más comparado con el mismo periodo de 2022, reportó este miércoles la Secretaría de Turismo (Sectur). La cifra supera también en 19.9% lo captado en el primer bimestre de 2019, previo a la pandemia, un total de 4 mil 523 millones de dólares.

El titular de la Sectur, Miguel Torruco Marqués, destacó que, con base en los resultados de la Encuesta de Viajeros Internacionales publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en enero y febrero pasados ingresaron al país 6 millones 489 mil turistas, lo que representa 23.2% más respecto a lo captado en enero y febrero de 2022 y solo a 5.4% de alcanzar los 6 millones 860 mil turistas internacionales que ingresaron en el mismo periodo de 2019.

[CNET exige más seguridad en destinos turísticos de México – EXPRESSO](#)

CNET, el Consejo Nacional Empresarial Turístico, ha hecho un llamamiento a los niveles de gobierno y a las autoridades a ‘tomar las medidas necesarias’ para procurar la seguridad en los destinos turísticos.

Este llamamiento se produce después de que se hayan registrado dos tiroteos que dejaron hasta 7 fallecidos en Cancún y Acapulco, dos de las playas que se espera que estén entre las más concurridas para el periodo vacacional de Semana Santa.

Para Braulio Arsuaga, presidente del CNET –organismo que representa a aerolíneas, aeropuertos, hoteles y otras empresas del sector– los hechos ‘son de la mayor preocupación para mantener un ambiente de confianza y certidumbre para la vida social y económica de ambos destinos’.

[Balanza turística superó en 48.1% el nivel prepandemia – PERIODICO VIAJE](#)

Con un incremento de mil 392.9 millones de dólares (mdd), la balanza turística al primer bimestre de 2023 fue de cuatro mil 287 mdd en comparación a la registrada en igual periodo de 2019.

Y aunque la llegada de visitantes internacionales estuvo 22.3% por debajo del periodo de referencia, los ingresos subieron 19.9 por ciento, así se publicó en la Encuesta de Viajeros Internacionales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El saldo de la balanza turística, entre enero y febrero de este año, fue 48.1% superior a lo registrado en el mismo lapso de 2019, pasó de dos mil 894.4 mdd a cuatro mil 287.3 millones de dólares.

[A hoteleros de Q Roo. les preocupa el futuro del turismo – PERIODICO VIAJE](#)

Incluso con ocupaciones del 90% en Semana Santa y del 85% en Semana de Pascua, los hoteleros de Quintana Roo están preocupados, pues saben que el turismo se construye en función de las temporadas futuras y éstas no pintan nada bien. Por eso le enviaron una carta y un documento al presidente Andrés Manuel López Obrador hace dos semanas externándole los 12 puntos que se necesitan corregir para que el turismo siga creciendo y generando empleos.

Jesús Almaguer, presidente de los hoteleros de Cancún, confirmó a este espacio que, hasta ahora, el mandatario no ha dado respuesta a la misiva.

El problema es que esos temas caen en el ámbito del gobierno federal y, si bien Miguel Torruco, secretario de Turismo, ha buscado a los titulares de las dependencias que podrían resolver los problemas, ninguno se ha solucionado.

[México podría recibir 40 millones de turistas internacionales en 2023 – EXCELSIOR](#)

El movimiento de pasajeros internacionales en los tres aeropuertos de más alto perfil turístico como son Cancún, Los Cabos y Puerto Vallarta fue 21% superior en su nivel acumulado hasta marzo contra los resultados de 2022, muestra un informe del Centro de Investigación y Competitividad Turística Anáhuac (Cicotur).

Sólo en el caso de Cancún, el alza fue de 18.7% contra los primeros tres meses del año pasado, lo que significó 927 mil 900 turistas más. Mientras que Los Cabos mostró un aumento de 22.8% y 256 mil 200 pasajeros internacionales adicionales. En tanto que en el caso de Puerto Vallarta, tuvo un aumento de 29.9 por ciento.

La Secretaría de Turismo calcula que México podría recibir unos 39.4 millones de turistas internacionales durante 2023, lo que implicaría un aumento de 2.7% contra los niveles de 2022, pero la cifra aún se quedaría 12.6% por debajo del récord que se impuso en 2019 cuando llegaron 45 millones.

ECONOMÍA Y FINANZAS

[El PIB per cápita, con recuperación incompleta en México – EXCELSIOR](#)

El Producto Interno Bruto (PIB) por habitante de México se ubicará en 2024 en un nivel 19 mil 574 dólares anuales, cifra que será 1.8% inferior al observado en 2019, es decir, el año previo de la pandemia por covid-19, cuando era de 19 mil 923 dólares anuales, revelan las proyecciones del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Esto será resultado de que el desplome de 8.9% del indicador en 2020 no podrá ser compensado con la recuperación acumulada de 7.8% observada entre 2021 y 2024.

Así, México formará parte de los 56 países de 196 que, tras cuatro años de recuperación económica tras el impacto de la pandemia, no lograron superar su nivel precovid en el mencionado indicador, y será acompañado de naciones como Nigeria, Zimbabue, Reino Unido y Ecuador.

[BdeM tomará decisión sobre tasas en función a panorama inflacionario – LA JORNADA](#)

La junta de gobierno del Banco de México tomará la próxima decisión de política monetaria, a ser anunciada el 18 de mayo, en función del panorama inflacionario y el nivel de postura ya alcanzado, que se ubica en 11.25 por ciento, de acuerdo a la minuta de su reunión más reciente publicada este jueves. La mayoría de la junta prevé que las presiones inflacionarias continúen disminuyendo hacia adelante; sin embargo, todos sus miembros coincidieron en que el panorama de los precios al consumidor sigue siendo complejo e incierto.

[Interjet reanudará operaciones pese a quiebra – LA CRONICA](#)

Interjet reanudará sus operaciones pese al proceso de quiebra dictado este lunes por un juez, esto debido a que su reestructura continúa, afirmó Alejandro del Valle de la Vega, presidente del Consejo de Administración de la aerolínea.

Del Valle detalló en un videomensaje, en redes sociales, que los adeudos pendientes con trabajadores, acreedores y autoridades fiscales mexicanas comenzarán a saldarse desde el próximo mes de mayo y estimó que a finales del año la compañía vuelva a los cielos mexicanos, ya que se había solicitado una prórroga que, “por un error” no fue ingresada al Poder Judicial.

[India, Brasil y México, en el foco del BM y el FMI por alta deuda – EL ECONOMISTA](#)

Esta semana el Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) se encuentran llevando sus Reuniones de Primavera, evento anual en el cual se lanza nuevos diagnósticos sobre la salud de la economía global. Una de las grandes preocupaciones que ya ha alertado el FMI es el alto indicador de deuda de los países en desarrollo.

Esto, porque según el FMI, alrededor de 15% de los países de bajos ingresos ya se encuentran sobreendeudados y otro 45% enfrenta vulnerabilidad de deuda elevadas, y la lista sigue. Por eso, el presidente saliente del Banco Mundial, David Malpass, dijo que el alivio de la deuda es vital para evitar una “década perdida” de desarrollo y planea esta semana impulsar reformas.

Por lo que, si se saca el ranking de los países emergentes con mayor deuda, ese sería el foco que más la preocupa al FMI y el BM.

[SAT 2023: Crece captación de impuestos 1% real en el primer trimestre del año – EL ECONOMISTA](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que la recaudación acumulada durante el primer trimestre de 2023 asciende a un billón 224 mil 583 millones de pesos (mdp), lo que representa un crecimiento real de 1.0 por ciento, respecto de igual periodo de un año antes.

Precisó que lo recaudado de enero a marzo de este año es mayor en 96 mil 232 mdp con respecto al mismo periodo de 2022, cuando el monto total sumó un billón 128 mil 351 mdp.

La autoridad tributaria expone que con información preliminar al 3 de abril de 2023, la captación de Impuesto sobre la renta (ISR), presentó un crecimiento de 3.3 por ciento en términos reales, lo que equivale a 78 mil 168 mdp.

POLÍTICA Y SOCIEDAD

[Inició reunión bilateral entre México y EEUU sobre combate al fentanilo – INFOBAE](#)

Integrantes del gabinete de Seguridad de México se reunieron con funcionarios estadounidenses este jueves en Washington como parte de un encuentro bilateral en el que se abordará el combate al fentanilo, el tráfico de armas y el tema migratorio. La delegación mexicana –encabezada por el canciller Marcelo Ebrard– arribó desde el miércoles 12 de abril a Estados Unidos (EEUU). Como parte de esta reunión, la secretaria de Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez, compartió una fotografía del diálogo entre ambos países desde la Casa Blanca.

[Beneficiarios de concesiones petroleras nunca invirtieron y ya vendieron: AMLO – LA JORNADA](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que muchas de las 110 concesiones que se dieron a empresas privadas para la exploración petrolera como parte de la reforma energética aprobada el sexenio pasado ya no pertenecen a las compañías que originalmente las adquirieron, pues las vendieron a otras, sin haber hecho inversión alguna. “Hagan la revisión de qué empresas fueron las que originalmente recibieron las concesiones y cuáles son las que las tienen ahora, y se van a dar cuenta que ya no son las que originalmente recibieron las concesiones, que nunca invirtieron nada, recibieron la concesión y luego la vendieron. Y aquí si no hay diferencias ideológicas, porque empresas estadounidenses le vendieron sus acciones a empresas rusas, y empresas inglesas vendieron sus concesiones a empresas chinas. Ahí no hay diferencia, bisnes son bisnes”.

[Francisco Garduño se mantendrá como titular del INM pese a investigación de la FGR: Gobernación – LA CRONICA](#)

Pese a la investigación penal que abrió la Fiscalía General de la República en su contra, Francisco Garduño, se mantendrá en su cargo como comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM) hasta que no exista una resolución judicial que lo inhabilite como funcionario, afirmó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

Por ello, el encargado de la política interna del país, pidió esperar a que la FGR concluya las indagatorias que abrió por la presunta responsabilidad de Garduño y otros funcionarios en el incendio de un centro de detención en Ciudad Juárez, donde perdieron la vida al menos 40 migrantes.

[Segob no está facultado para nombrar a nuestros funcionarios: Concamin – EL SOL DE MEXICO](#)

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), bajo la tutela de José Abugaber, pidió al gobierno de Andrés Manuel López Obrador respetar los procesos en la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), así como mantener la autonomía de la institución.

El pasado lunes 3 de abril, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dio posesión a Armando Ocampo Zambrano como Subprocurador de Asesoría y Defensa del Contribuyente, quien de acuerdo con el Estatuto Orgánico de la propia Procuraduría ya es titular de la institución.

[Ordenan a México eliminar figura de prisión preventiva oficiosa – EL ECONOMISTA](#)

La Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) dijo que el Estado mexicano fue "culpable" por las violaciones a los derechos a la integridad personal, libertad personal, a las garantías judiciales, a la igualdad ante la ley y a la protección judicial en los casos de Daniel García Rodríguez y Reyes Alpizar Ortiz.

La sentencia también señaló que la prisión preventiva oficiosa, que fue aplicada en el caso, es una figura contraria a la Convención Americana, por lo que deberá adecuar el marco normativo de esta y del arraigo preprocesal.

Durante la notificación de sentencia pública, realizada la mañana de este miércoles, la CoIDH denunció que en ambos casos, Daniel García Rodríguez y Reyes Alpizar Ortiz sufrieron de las violaciones de derechos humanos señalados durante el marco de la detención, privación de la libertad y del proceso penal que fueron objeto, y en el que ambas personas pasaron 17 años en prisión preventiva, sin recibir una sentencia, y cuando se le sentenció recibieron 35 años de prisión.

INTERNACIONALES

[EU se acerca a descubrir quién filtró documentos, afirma Biden – LA JORNADA](#)

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo el jueves que los investigadores están acercándose al origen de la filtración de documentos altamente clasificados de los servicios de inteligencia, en lo que se considera el fallo de seguridad más grave de la última década. El Departamento de Justicia inició la semana pasada una investigación penal formal tras la remisión del asunto por parte del Pentágono, que está evaluando los daños causados por la filtración.

[Entre 50 y 100 muertos tras bombardeo a un acto disidente en Birmania – LA CRONICA](#)

Un bombardeo del Ejército birmano este martes contra un acto del Gobierno de Unidad Nacional (NUG), que se declara la autoridad legítima de Birmania tras la asonada de 2021, dejó un saldo de entre 50 y 100 muertos.

El ataque aéreo de las fuerzas armadas birmanas (el Tatmadaw) se dirigió contra una ceremonia de inauguración de una oficina administrativa vinculada al NUG en la localidad de Pazigyí, en Sagaing (uno de los principales bastiones rebeldes en el país), afirmó el portavoz, que prefiere preservar su anonimato.

[Trump comparece nuevamente ante tribunal en NY, ahora por fraude – EL SOL DE MEXICO](#)

El expresidente estadounidense Donald Trump comparece de nuevo ante la justicia este jueves para ser interrogado en un caso de fraude en su empresa Trump Organization, una semana después de su imputación en otro caso penal.

En este caso civil, la fiscal general del estado de Nueva York, Letitia James, instruye diligencias contra Donald Trump y tres de sus hijos, a los que reclama 250 millones de dólares por los supuestos fraudes fiscales y financieros en la evaluación de los activos del grupo.